
 

 

 

 

 

 

 
  

 

A SUA EXCELÊNCIA 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  
S/021/2025/XIII  

 
 
 

Assunto: Requerimento - Caminho do Bardo de Santa Barbara fechado há mais de 

500 dias 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 29 de janeiro de 2025 

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 

A Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
 
 

Andreia Cardoso 
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REQUERIMENTO 

Caminho do Bardo de Santa Barbara fechado há mais de 500 dias 

 

Considerando a reconhecida necessidade de se investir nas infraestruturas 

agrícolas, como caminhos, eletricidade e abastecimento de água, elementos 

fundamentais para assegurar a sustentabilidade económica das explorações 

agrícolas e reduzir os custos de produção dos agricultores.   

Considerando que, nos últimos quatro anos, o que se tem assistido é a um 

preocupante desleixo, um evidente desinvestimento e, em suma, o abandono 

das infraestruturas agrícolas, com impactos negativos não só no presente, mas 

também no futuro do setor.   

Considerando que nunca os produtores de São Miguel foram tão mal servidos 

no que respeita aos caminhos agrícolas, prejudicando gravemente não só a 

atividade agrícola, mas também a qualidade de vida da população rural.   

Considerando que, após o temporal de agosto de 2023, vários caminhos 

agrícolas na costa norte de Ponta Delgada ficaram danificados, incluindo a 

variante entre as Arribanas e Santa Bárbara, nomeadamente o Caminho do 

Bardo de Santa Bárbara, encerrado desde 23 de agosto de 2023. 

Considerando que, em abril de 2024, o Partido Socialista questionou o Governo 

Regional sobre a calendarização das intervenções na referida zona. Em 

resposta, o Governo, numa tentativa de iludir os Açorianos, afirmou que os 

trabalhos de reparação já haviam sido iniciados e até concluídos. Contudo, tal 

afirmação é falsa, pois o caminho permanece inalterado, agravando-se a cada 

dia que passa, sem qualquer sinal de intervenção. 

Considerando que este caminho é absolutamente crucial para a mobilidade dos 

agricultores daquela zona e que o seu estado constitui um perigo real, não 

apenas para eles, mas também para todos os utilizadores, incluindo os muitos 

turistas que visitam a região e utilizam este percurso, por exemplo, para aceder 

às emblemáticas Sete Cidades.   

Assim, ao abrigo das disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, 

vem o Grupo Parlamentar do Partido Socialista/Açores, através dos 

Deputados subscritores, requerer junto do Governo Regional a seguinte 

informação: 
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1. Qual o levantamento realizado pelo Governo Regional e pela IROA sobre 

o estado de conservação dos caminhos agrícolas na ilha de São Miguel, 

com identificação das necessidades de intervenção urgente a realizar em 

2025, bem como para os anos de 2026 a 2028, desagregado por 

concelho, área/km a intervir e valor estimado? 

2. Sobre o Caminho do Bardo de Santa Barbara: 

2.1. Por que motivo a população continua a aguardar por uma intervenção 

neste caminho há mais de um ano e meio? 

2.2. Qual é a calendarização concreta para a reparação e manutenção 

deste caminho? Para quando o início e a conclusão dos trabalhos? 

(Anexar a calendarização e os prazos de execução) 

2.3. Para além do encerramento do caminho, que medidas imediatas 

pretende o Governo Regional tomar para garantir a segurança de 

quem o utiliza, considerando o seu estado atual e os riscos 

associados?  

2.4. Qual tem sido a articulação com a Câmara Municipal de Ponta 

Delgada? (Anexar cópia dos ofícios trocados com esta Câmara) 

 

Ponta Delgada, 29 de janeiro de 2025 

Os Deputados, 

 

 

Patricia Miranda 

 

Cristina Calisto 

 

 

Russell Sousa 

 

Sandra Costa Dias 

Andreia Cardoso 

 

 

Carlos Silva 

 

José Eduardo 

 

Marta Matos 

 


